

JUSTICIA SOCIAL

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

Las revoluciones no se improvisan ni brotan de la fantasía de ningún hombre, como Minerva de la cabeza de Júpiter. Suponen siempre por el contrario, un período de larga gestación histórica y obedecen a causas extrañas a nuestra voluntad. Lo único que puede hacer el hombre es desviarlas o atenuarlas; precipitarlas o retrasarlas. (Alejandro Jaume).

III Época - Año VII - Mahón, sábado 10 de Abril de 1937 - Núm. 271

LA OBRA DEL FASCISMO

¡Han matado a Jaume!

Ante el piquete de ejecución al servicio de los fascistas de Mallorca, ha caído nuestro inolvidable camarada Alejandro Jaume Roselló.

Conocíamos los rumores de su muerte y nos resistíamos a dar la noticia, porque nuestro dolor nos hacía concebir la esperanza—¡torpe ilusión!—de que no fuese cierta la fatal nueva.

Una misiva rotunda y tajante del querido compañero Ferretjans, nos descubre la verdad en toda su desnudez y con todo su dolor.

¡Han matado a Jaume!

Han matado a un hombre que como tantos otros socialistas—Anrés y Manso, Ruflanchas, Quintana, etc.—no había cometido más delito que laborar por la emancipación y el progreso del proletariado español.

Alejandro Jaume, corazón generoso, noble, todo dulzura, todo bondad, era de estos socialistas de una bien perfilada contextura moral que engrandecen al partido y a la ciudad que los vio nacer.

Hombre cuyos actos estaban presididos por la más exquisita norma socialista, fué insobornable e irreductible contra las acechanzas de nuestros enemigos que se vieron obligados a rendirle por lo menos ese respeto a su nobleza de sentimientos y a su honradez inmaculada.

Más la vesania, el odio sediento de sangre y sacrificios que caracteriza al fascismo, no entiende de condiciones morales ni de conductas austeras. Mata, sacrifica, destruye sin comprender que hay hombres que no mueren nunca, puesto que sus ejemplos y sus enseñanzas viven perennemente, animando a los que quedan a seguirlos y a practicarlos.

Por experiencia dolorosa sabemos que el fascismo escoge siempre para víctimas a nuestros mejores hombres. Jaume fué de estos socialistas cabales, orgullo nuestro y gloria del partido y de la colectividad proletaria.

Cayó Jaume, el camarada, el hermano, acribillado por las balas fascistas. No necesitamos decir que fué orgulloso hacia la muerte, erguido y satisfecho de dar su vida por el ideal. Que esas son virtudes y patrimonio de socialistas auténticos. Y Jaume lo era.

Esta hoja, en la que colaboró tantas veces nuestro malogrado compañero, ya no podrá verse honrada con sus trabajos, con sus ideas, con sus impresiones repletas de enseñanzas, de amor y de ilusiones hacia una España justa.

Pero nos queda su recuerdo que vivirá mientras dure nuestra existencia y este recuerdo y este sacrificio suyo habrán de alentarnos y nos mostrarán en todo momento y en todos los instantes de nuestra lucha, como se vive y se muere siendo un socialista ejemplar, digno de su propia historia.

NUESTRO ALEJANDRO

Es imposible plasmar en un artículo los sentimientos que embargan nuestro ánimo, cuando recordamos al camarada sacrificado para satisfacer placeres infernales de gente mal nacida.

Un hombre de sentimientos nobles, de excelsas cualidades, todo bondad; de impecable conducta, de honradez inmaculada como Alejandro Jaume, condenado a la pena capital por el sadismo de una casta, es algo tan irracional, que desborda las murallas de la lógica.

Pero Alejandro Jaume era socialista y eso lo explica todo.

Cuando estalló el movimiento insurreccional, pensé en el peligro que corrían todos los socialistas mallorquines, pero no se me ocurrió nunca pensar que Alejandro Jaume fuera precisamente el centro de gravedad donde se concentrara el odio feroz de esa pandilla de foragidos que en nombre de Dios y de una religión, que es una blasfemia cristiana, quieren a toda costa eliminar de Mallorca todo lo que le estorba, que es precisamente todo lo que vale.

¡Pobre Jaume! ¡Quien iba a decirnos que tu vida píccida y feliz, entregada a la defensa constante del desheredado, se truncaría de esta manera vil y trágica. Yo te contemplé a la hora de tu muerte gloriosa, y te veo feliz y satisfecho de morir por lo que más amabas en este mundo: por la causa. Lo distes todo por ella y finalmente le has entregado la vida. Pero tu sacrificio no será estéril.

En vida tu pluma brillante y persuasiva, trabajaba incansable en holocausto de un ideal de su peración, que la historia te recordará y agradecerá en todo lo que vale.

Y ahora tu sangre generosa abonará y alentará nuestras conciencias socialistas dándole bríos para seguir la ruta de tu vida ejemplar.

Tu personalidad moral ya no nos pertenece, se la llevaron las páginas de la historia martirológica, para honra de los tuyos y orgullo nuestro.

No pensamos siquiera en la venganza porque sabemos que tú si resucitaras, perdonarías a tus verdugos que a tanto y más llegaba tu nobleza de espíritu. La mayor venganza es el baldón sangriento que se han estampado en la frente de los ejecutores como un estigma que ni la noche de los tiempos borrará, porque su huella la podrán olvidar los hombres, pero no lo olvidará la historia siempre impáccable con los miserables.

A los que dudaban de la sinceridad de Jaume, tildándolo de burgués, porque no le conocían, les recordaré una anécdota: Fué la última vez que compartí con él un rato agradable de charla. Pusebámos juntos por el campo y logró cruzarse un payés que al reconocerlo (¿quién no conocía a Jaume en Mallorca?) exclamó: ¡Viva la República!. A lo que contestó Alejandro: ¡qué vital, pero no esta República!, la nuestra, camarada, la nuestra. JAS

El Castillo y los pinos de Bellver

Ante el fusilamiento de Alejandro Jaume

Desde el alzamiento militar fascista contra la República — de 19 Julio de 1936—hasta el 24 de Febrero de este año de 1937, estuvo prisionero de los facciosos mallorquines en el histórico Castillo de Bellver de la bella isla de Mallorca, su ilustre hijo Alejandro Jaume Roselló, enamorado fervientemente de las bellezas de la balear mayor, con la que tan pródigo se mostró la Naturaleza.

Y fué en la trágica fecha del 24 de Febrero, cuando los esbirros fascistas abrieron las puertas del Castillo a Alejandro Jaume, todo nobleza y sentimiento, y junto con otros compañeros de prisión, era conducido, atravesando el frondoso bosque de Bellver, ante las tapias del Cementerio de Palma y fusilado por mantener con toda entereza y convicción, los sublimes ideales del Socialismo redentor.

¡Quién le habla de decir a Jaume que el Castillo y el bosque de Bellver, cantados por su brillante y elocuente prosa, habían un día de servirle de prisión y de camino hacia la muerte!

Aquel frondoso bosque de Bellver que desde el mar iba trepando hasta la cúspide del montículo y ofrecía al visitante una de las visiones panorámicas más bellas del mundo, como escribió Jaume, había de sentir las trágicas pisadas del que serenamente iba a la muerte con una aureola de bondad y de humanismo. Los pinos del bosque de Bellver, de aquel incomparable panorama, con el histórico Castillo sentado en la cumbre del cerro; todo aquel inmenso pinar que con su salubre perfume saturaba los pulmones, se estremecerían de horror ante el paso de un hombre enamorado apasionadamente de tanta belleza que convidaba a la Vida y que era conducido a la Muerte por el fanatismo de los que han sumido a España en la desolación y en la ruina.

«Bellver—escribió Jaume—es un trozo de nuestra historia, una página melancólica de la vida de Mallorca y evoca recuerdos que perpetuarán siempre la importancia histórica de sus piedras seculares.»

El nombre honrado de Alejandro Jaume irá unido eternamente a la historia del Castillo de Bellver, construido en el siglo XIV, que sirvió de morada a algunos de los reyes de Mallorca. Y así como sus muros recogieron los suspiros del ilustre Jovellanos y de los prisioneros franceses durante la guerra de la Independencia, así también aquellas piedras seculares han recogido, día tras día, los íntimos y sentidos arbores de Victoria de Alejandro Jaume, que ante su tragedia, le embargaría una viva emoción al recordar que allí igualmente, en el Castillo, estuvo prisionero, además del ilustre Jovellanos, el célebre físico Francisco Aragó por supuesto delito de espionaje, cuando media el arco del meridiano de París, desde Dunquerque hasta la isla de Formentera, y que en 1817 cayó allí bajo el plomo reaccionario el general Lacy, cuyo nombre está esculpido en letras de oro en el Parlamento español.

Ese bosque helénico, digno de ser morada de los Dioses, como escribió Alejandro Jaume, ha sido testigo viviente del cautiverio de nuestro amigo y sus pinos acariciados suavemente por el viento, se inclinarían en emotivo saludo de despedida al ilustre admirador y cantor de su espléndida belleza, que iba camino de la Muerte, convencido de que su sacrificio, como el de tantos compañeros caídos en esta épica lucha, no sería infecundo para la causa de la libertad y de la independencia de España y para los intereses fundamentales de la clase trabajadora.

VICTOR ROTGER PONS

Socialización de la propiedad

Para esas buenas gentes se refiere a las derechas y centro la socialización gratuita de la propiedad equivale a la expropiación y al robo. Para nosotros, la realización de esa posibilidad ni señalaría un caso insolito en la historia, ni tendría otra significación que la de una nueva modulación en el proceso de la propiedad.

El fundamento básico de la doctrina socialista consiste, precisamente, en la socialización de la propiedad privada. El Partido Socialista afirma que la evolución histórica de la propiedad nos lleva fatalmente a esa transformación; que así como de la propiedad feudal, a través de la revolución francesa, la propiedad individual, de esta nacera fatalmente como consecuencia lógica de la revolución operada por la burguesía en la industria y en la producción, a propiedad colectiva. Nosotros, los socialistas, no predicamos la abolición de la propiedad, sino su transformación, la abolición en su forma actual, es decir, de la propiedad que se adquiere por la explotación del hombre sobre el hombre. ¿Cómo hemos de ser partidarios de la explotación, de la abolición de la propiedad, si nosotros afirmamos que el hombre ha de tener la propiedad íntegra del producto de su trabajo y esa afirmación constituye el nervio y la médula de nuestra doctrina?

Conviene también, al emitir nuestro concepto sobre la propiedad, refutar el tópico, verídico de mala fé o por ignorancia, de que el socialismo predica la repartición de bienes sin tener en cuenta que

el concepto totalmente opuesto a la repartición o sea la concentración se aproxima muy mucho, a nuestra tesis sobre el particular.

El partido socialista ni ha predicado ni ha practicado jamás el reparto de bienes. Más de una vez, a través de la historia, la clase poseedora se ha hallado a merced del proletariado que hubiera podido desposeerla por un acto de fuerza, y sin embargo, la propiedad no ha sido nunca tan respetada como esas grandes crisis históricas. Recuérdese la actitud del proletariado en 1848, respetuoso con la propiedad. El 14 de Abril las multitudes se adueñaron de la calle sin que atentasen a la propiedad. Se quemaron, cierto es, algunos conventos, pero no con el intento de apoderarse de ellos, sino creyendo destruir con esa quemura, el poderío de sus seculas opresores.

Estamos asistiendo a una nueva fase evolutiva de la propiedad. No es posible atribuir a ésta un carácter inmutable y eterno, porque la experiencia histórica nos enseña las distintas modalidades que ha ofrecido esa institución a través de los tiempos. Y cada modalidad nueva que el progreso va imponiendo en ella significa una restricción, un cercenamiento de sus atributos, de tal modo que a mayor progreso, mayor reducción de su contenido. En los pueblos civilizados la propiedad ofrece un concepto mucho más reducido, mucho más limitado, que en los pueblos atrasados, porque en aquellos, como ha dicho Jaurés, la propiedad no es otra cosa que lo que queda después de

haber ejercido la sociedad sus derechos, después de haber tomado lo que le era necesario para asegurar la vida a todos, después de haber limado a la propiedad todas las aristas que podían lastimar a otro.

En el derecho antiguo de Roma los hijos y los esclavos formaban parte del patrimonio del padre de familia. El perfeccionamiento del derecho y las costumbres fué cercenando esos atributos absolutos e inhumanos de la propiedad. El hijo pudo emanciparse del poder paterno y el esclavo manumitirse. El uso, el usufructo, la servidumbre no han sido, en el fondo, otra cosa que desmembraciones del derecho de propiedad, como han sido mutilaciones del mismo, en beneficio de la colectividad, los impuestos fiscales, los derechos sucesivos y la expropiación forzosa.

Peró lo verdaderamente asombroso es que hayan sido las derechas, especialmente las derechas católicas, las que hayan anatematizado nuestra postura y las que más apasionadamente hayan defendido el carácter intangible de la propiedad. La recta que nuestro postulado constituya una herejía dentro de la tradición cristiana, y sin embargo, nosotros, los socialistas creemos estar mucho más cerca del verdadero concepto cristiano de la propiedad que los que se titulan ministros de Cristo.

ALEJANDRO JAUME

(De un extenso trabajo escrito y publicado en ocasión de discutirse en el Congreso el artículo de la Constitución de la República que trata de la socialización de la propiedad).

Alejandro Jaume

Por la Radio hemos tenido conocimiento de que en Mallorca, dominada por los fascistas, ha sido fusilado nuestro camarada Alejandro Jaume.

Muchos crimenes vienen cometiendo los fascistas en esta lucha bárbara que ellos mismos han desahucado en nuestro país, pero uno de los más atrozos—si en el crimen pueden existir categorías—es el perpetrado con nuestro gran amigo Alejandro Jaume.

De todos es sabido que Alejandro Jaume era un hombre que sentía las ideas socialistas de una manera arraigada; tan es así, que era socialista convencido y militante activo, a pesar de su condición de millonario. Mi sorpresa y sentimiento ha sido grande al conocer tan fatal noticia, pues me unía a él, por razones políticas, lazos de verdadera camaradería. Juntos formamos parte de la candidatura del Frente Popular en las elecciones del 16 de Febrero. Juntos realizamos la propaganda. Fuimos elegidos ambos, compromisarios para la elección del actual Presidente de la República, y en dicha ocasión en la que efectuamos juntos el viaje, pude apreciar su gran carácter, sus bondades excelsas que hacían de él al verdadero hombre de ideas.

Hay que reconocer que el fascismo en Baleares se ha cobrado una buena pieza. Nuestro partido, con su muerte, ha perdido a uno de sus mejores hombres. Esta muerte, los socialistas dignos no pueden consentir quede olvidada.

ANTONIO GOMILA

El pueblo alemán expresa por medio de pasquines colocados en la vía pública, su odio hacia la política criminal de su verdugo Hitler.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:

Rampa Abundancia, 30 - Teléfono, 84

PRECIO: 15 céntimos

Información Radiotelegráfica

Parte del Ministerio de la Guerra. Emisión del día 9 a las 22 horas.

Frente Centro

Anoche se combatió con intensidad en el sector de Madrid, llevando nuestras tropas la iniciativa. Todas las armas han entrado en juego y el enemigo ha abandonado posiciones de importancia valor táctico.

Siguen en estos momentos las operaciones de las que se espera obtener resultado satisfactorio.

La aviación ha tomado parte principal y ha logrado batir importantes concentraciones enemigas que el Mando faccioso preparaba para sus ataques.

Las bajas ocasionadas por el bombardeo y fuegos rasantes, han sido numerosas.

En la carretera de Extremadura una hábil operación ha determinado la voladura de un grupo de escasez ocupada por el enemigo, quedando sepultadas en sus escombros dos compañías facciosas.

Siguen pasando a nuestras filas numerosas evadidos.

En los demás sectores, sin novedad digna de mención.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Sector Centro. Los servicios realizados hoy por la gloriosa aviación en el frente de Madrid fueron los siguientes:

Desde las 6:30 hasta las 7:10 aviones rasantes en número de doce, bombardearon el Monte Garabitas en la Casa de Campo.

Desde las 7:10 a las 7:30 los biplanos bombardearon el mismo sitio.

El tercer bombardeo sobre Garabitas lo realizaron desde las 7:55 hasta las 8:15 biplanos cazas y además ametrallaron el objetivo.

A las 8 fueron bombardeadas por nuestros biplanos, las partes Sur y Surcoate de Garabitas y los caminos que a él afluyen.

A las 8:15 biplanos de caza efectuaron un reconocimiento sobre Villanueva de la Cañada, Ramonillos, Majalahonda, Bohadilla del Monte y Pozuelo de Alarcón, así como las carreteras que confluyen a estos pueblos, no observando nada anormal.

A las 10:30 fué bombardeada la parte Norte del Monte Garabitas, donde había concentraciones.

Desde las 11:20 a las 11:40 cazas biplanos repitieron el reconocimiento por los mismos sitios, sin encontrar nada de particular.

A las 11:45 una patrulla de cazas monoplane efectuó un reconocimiento sobre Getafe, Leganes, Pautuena, Puentesbrada, Pinto y San Martín de la Vega y las carreteras de estos pueblos, no registrando novedad alguna.

A las 12:15 se bombardeó la Casa de Vaca.

A las 14:20 otros aparatos en vuelos rasantes, verificaron un bombardeo en la Casa de Campo.

A las 14:45 se bombardeó de nuevo la Casa de Campo y la Casa de Vaca.

A las 17:15 bombardearon la Casa de Vaca y el trozo comprendido entre la carretera y el ferrocarril de Madrid a Irún.

A las 17:45 diez cazas biplanos bombardearon y ametrallaron el Monte Garabitas y los caminos que confluyen en la parte Este de dicho monte.

Todos estos servicios, de eficacia notoria, se realizaron sin sufrir baja alguna ni deterioro alguno en el material.

Impresión del día

A última hora de ayer tarde se inició por nuestra parte un ataque en diversos puntos de la línea enemiga, en el que nuestros soldados han dado pruebas de su capacidad ofensiva.

Con un fuego intensísimo de artillería sobre las posiciones enemigas, se inició la operación en los frentes de Usera, Carabanchel, Casa de Campo, carretera de Extremadura, Ciudad Universitaria y carretera de Castilla.

Dada la orden de ataque, nuestros soldados de la Casa de Campo avanzaron hacia las posiciones faccistas, desalojándolas de importantes puntos.

Ante la violencia de nuestra ofensiva, hubieron de repliegarse, no sin dejar sobre el terreno gran número de bajas.

En algunos momentos se llegó al cuerpo a cuerpo en el combate de los alrededores del Monte Garabitas.

En los sectores de Carabanchel y carretera de Extremadura han sido tomadas al enemigo bastantes casas y se han adelantado nuestras avanzadillas.

Las fuerzas que operan por la carretera de Castilla han realizado un avance de varios centenares de metros, sin que el enemigo haya ofrecido hasta ahora gran resistencia.

En todo el curso de estas operaciones, la aviación de la República ha prestado, como siempre, extraordinarios servicios de bombardeos eficaces.

Desde la madrugada realiza seguidos vuelos para bombardear las concentraciones en puntos de resistencia del enemigo, que ha sido castigado duramente.

A última hora siguen los combates en la Casa de Campo y con gran intensidad.

También en Carabanchel la jornada ha sido de gran actividad, cuyos soldados se nos muestran cada día más dueños de la técnica y más combativos e infatigables.

A las nueve de la noche de ayer, fuertes contingentes del ejército invasor, cuya ofensiva por Madrid fracasó siempre, atacaron nuestras posiciones de Carabanchel. Dias antes habíamos reconquistado 220 casas, que el enemigo intentaba ahora recuperar.

Los facciosos tuvieron que retirarse ante la firmeza de nuestros combatientes que no están dispuestos a perder ninguna de las posiciones conquistadas.

Durante mediada la noche, el enemigo presionó con fuego de artillería, ametralladora y mortero, nuestras posiciones.

De madrugada ya cuando la intensidad del ataque era grande y en vista de la inutilidad de todos sus esfuerzos, nuestros soldados originaron un contraataque.

La batalla fué dura y encarnizada y los combatientes del Ejército se lanzaron a la posesión de los objetivos que dejó abandonados en su huida el enemigo.

Ante nuestros oficiales se presentó un soldado de los que Franco y Mola obligan a luchar contra España.

Este soldado que estaba herido, manifestó que la voladura de las casas había costado a los facciosos más de 200 bajas, todas de individuos pertenecientes al Regimiento número 38.

Los soldados continuaron su ataque impetuoso que muy pronto comenzó a dar frutos de victoria.

A las cuatro y media habían caído en nuestro poder otras 8 casas más.

Las enclavadas de los edificios de la calle de la Amistad, posición dominante, desde la cual el ene-

migo hostilizaba a nuestras trincheras.

Los batallones de Carabanchel, que han rivalizado en heroísmo y fogosidad, se lanzaron hacia los edificios. Los faccistas, viéndose impotentes para resistir la avalancha, abandonaron precipitadamente las casas.

A más de un oficial se le vió salir con un colchón al hombro, en busca de alojamiento más seguro.

Por la mañana estaban ya en nuestro poder las ocho casas del montículo de la calle de la Amistad.

Más tarde se tomaron otros edificios, hasta el número de 20, que son las reconquistadas en la victoriosa jornada.

En las casas hemos encontrado vinos, ceretas antiguas, cascos y algún armamento.

El número total de bajas del enemigo se eleva a 215, entre muertos y heridos. Nuestras tropas tuvieron 5 solamente.

Durante gran parte del combate la banda de la brigada amenizó la lucha con un concierto, interpretando el «Himno de Riego», «La Joven Guardia», «Internacional», «La Concordia», etc.

La música alentó a nuestros soldados y desesperó a los faccistas que escuchaban el concierto bajo una lluvia de balas.

Frente vasco

Otra mañana de relativa calma en nuestro frente, no habiéndose registrado más que ligeros tiroteos y duelo de artillería.

En el frente de Guipúzcoa y en el sector de Uquiola, se ha registrado algún movimiento de concentración enemiga.

La aviación facciosa voló hacia las 9 de la mañana sobre nuestras líneas de comunicación, lanzando algunas bombas que no produjeron efecto.

Duelo de artillería, en los sectores de Lequeitio, Eibar y Egueta.

Frente de Alava Vizcaya: No se ha manifestado ninguna actividad en este frente, a excepción del desplazamiento de fuerzas enemigas, señalado durante la mañana de hoy.

Frente de Guipúzcoa: Duelo de artillería.

La aviación facciosa efectuó vuelos de reconocimiento sobre dicho frente y bombardeó algunas de nuestras vías de comunicación del interior.

La nuestra efectuó vuelos de reconocimiento sobre el mismo frente y sobre la costa, bombardeando objetivos militares en Vergara y una concentración enemiga en la carretera de Egoibar a Azpettia.

El crucero pirata «Almirante Cervera» y el bu faccioso «Jaleona», hicieron algunos disparos sobre la costa en las proximidades de Bermeo, sin consecuencias.

Frente Asturias

División de Oviedo. — Por los sectores del Cementerio Viejo y Puerta Nueva, realizó el enemigo de madrugada un fuerte tiroteo precedido de un ataque a nuestras posiciones, pero fué enérgicamente rechazado y hubo de repliegarse con bastantes bajas vistas, abandonando cadáveres entre ambas líneas.

El alto espíritu de nuestras tropas junto con la acción brillante de la artillería (lea), fueron los artifices de su victoria sobre el enemigo.

División Escampleado. — También el enemigo atacó esta madrugada este sector, fué tan duro y castigado, que no volvió a repetir el ataque.

Las bajas del enemigo en estos inútiles ataques, son de gran consideración.

Se mantienen por nuestra parte todas las posiciones sin ceder un palmo de terreno al enemigo.

Se han pasado a nuestras filas un cabo y un soldado con armamento.

División de León: Se han mejorado algunas posiciones con poco esfuerzo.

Los aviones piratas bombardearon Reus y Port Bou

Barcelona. — Cinco aviones facciosos volaron sobre la ciudad de Reus, dejando caer 14 bombas, 7 de las cuales eran explosivas y las otras 7 incendiarias, 2 de las explosivas no explotaron y fueron recogidas.

Los artefactos no alcanzaron el blanco que se proponían los facciosos, pues se vieron obligados a volar a mucha altura para guardarse del fuego de nuestras baterías antiáreas.

No se registraron más que dos heridos leves.

También la aviación fascista voló sobre Port Bou lanzando cinco bombas que no causaron víctimas ni daños de importancia. Los aparatos eran tres trimotores de bombardeo y un caza.

Una de las bombas arrojadas fué a caer en terreno francés.

También volaron los aparatos rebeldes sobre otro pueblito catalán, sin que los artefactos lanzados ocasionaran más que dos o tres heridos leves.

Los aviones parece eran los mismos que atacaron Reus.

NOTICARIO EXTRANJERO

Más efectivos para asesinar al pueblo español

París. — Algunos marineros recientemente llegados de diferentes puertos alemanes, comunican de haber presenciado el embarque de municiones, armas y aviones con destino a los faccistas españoles.

El día 20 de Marzo abandonó el puerto de Stepent, el vapor «Alexander», con tres aviones de caza sobre la cubierta, y otros grandes aparatos de bombardeo sobre la proa.

Toda la carga de a bordo estaba compuesta por cajas de municiones y material de guerra exclusivamente.

Así continúa Alemania su intervención en España.

Una protesta de marinos noruegos a su Gobierno

París. — La Unión de Marinos de Noruega ha enviado al Gobierno de esta nación una sensacional carta de protesta, en la que se hace constar que el vapor noruego «Bulva» ha embarcado en Hamburgo, tanques, cañones de gran calibre y municiones para los faccistas españoles.

Los marinos noruegos que componían su tripulación, se negaron a efectuar el transporte, y fueron desembarcados, sustituyéndolos marinos alemanes.

Pero lo extraordinario de este asunto es que el barco pertenece a la casa armadora Hysing Olsen, de Berge, y que este Olsen es el representante de Noruega en el Comité de No Intervención de Londres.

Aparición de pasquines contra la dictadura alemana

Berlín. — En esta ciudad han aparecido pasquines de color amarillo. Dichos pasquines hablan del «partido de la libertad» que lucha contra la auto-racia y la dictadura que empobrece el país y coarta la libertad de expresión y de pensamiento. «No queremos nuevas guerras ni queremos aventuras sangrientas.»

También se han visto otros pasquines en color blanco, los cuales piden la celebración de un plebiscito para que el pueblo alemán ex-

prese su pensamiento sobre el asunto del conflicto español.

Las masas alemanas, hartas ya de la política nefasta de su dictador Hitler, expresan de una manera clara su oposición, como hacen en Italia los trabajadores, a pesar del yugo a que están sometidos en uno y otro país.

El por qué de la ofensiva facciosa en el Norte

Bayona. — Se anuncia que la ofensiva de los rebeldes españoles en el frente Norte no obedece a ninguna necesidad militar, sino a una necesidad política.

Después de las derrotas en Guadalupe, cuya consecuencia fué la inmediata baja del papel faccioso, la figura de Mola cobró actualidad y en las cancellerías faccistas se indicó la necesidad de que este general dirigiera personalmente las operaciones de la ofensiva en los frentes vascos, que tiene por única finalidad el adueñarse del mineral de hierro de Vizcaya, puesto que las intenciones de apoderarse del mercurio de la cuenca de Poza de Vizcaya, fracasaron rotundamente.

La ofensiva facciosa en los frentes del Norte responde, pues, a una finalidad política económica y no a ninguna otra de carácter militar.

Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Se convoca a todos los delegados de las Sociedades de esta Federación al pleno ordinario que se celebrará hoy a las 6 de la tarde bajo el siguiente orden del día;

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Correspondencia.
- 3.º Cuentas
- 4.º Tratar renovación J. A.
- 5.º Información de los representantes de esta Federación en los distintos organismos.
- 6.º Elección del primer vocal de la Ejecutiva.
- 7.º Proposiciones varias.

EL COMITE

Partido Socialista Obrero AGRUPACION LOCAL

Se convoca a los afiliados a una asamblea extraordinaria que tendrá lugar el sábado día 10 del corriente, a las 5 y media de la tarde, para tratar y tomar acuerdos sobre la constitución del Consejo Municipal.

EL COMITE

CICLO DE CONFERENCIAS

El lunes día 12, a las seis de la tarde, conferencia a cargo del compañero Oscar Comellas Tema: «Ocho meses de guerra radiada». El acto será público.

Teatro Principal

HOY SABADO Y MAÑANA DOMINGO

El grandioso drama de Dicenta,

EL SEÑOR FEUDAL

(Véanse programas de mano)

MOVILIZACION

El Comité de Guerra, Auxiliar del Mando, comunica que el día 10 del actual, a las catorce horas, se encontrarán en el Cuartel de la Explotada todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 3.

Comité de Enlace U. G. T. y C. N. T.

Se pone en conocimiento de los ciudadanos residentes en las calles siguientes: Alba, Alayor, Arnau, Alonso III, Angel, Antonio, Andrés, Andreu, Abundancia, Andén Poniente, Alberto, Anuncivey, Ana, Deyá, Democracia, Dr. Orfila, Montañez, Camino María, Miranda, Mallorca, Mir y Mir, La Mola, María, Manuel, Mercadal, José, Jaime, Jerónimo, Juan Camino Juan, Jorge, Pablo Iglesias, Gloria, Llanaó, Illesmanas, Nicolás, Norte, Hannover, H. Margall, Prieto y Caules, Plana, Pablo, Pino, Pesaje Sitges, Portal de Mar, Panedas, Luna, Carretera Luis, Andén levante, Luis Gonzaga y Lazareto, que a partir del lunes 12 del actual, pueden pasar por estas oficinas de la calle García Hernández, 4, a recoger los correspondientes vales para adquirir carbón.

Esperamos de todos aquellos ciudadanos que en la actualidad disfruten del gas como también de aquellos que consumen leña, se abstendrán de recoger dichos vales.

No dudando de la buena comprensión que en estos momentos todo ciudadano debe estar dotado.

Por el Comité, Juan Camps.